

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ALUMNA:

FANY YARENI HERNANDEZ LOPEZ

CATEDRÁTICA:

NANCY DOMINGUEZ TORRES

MATERIA:

FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA III

TRABAJO:

**ENSAYO DE LA ENFERMERÍA COMO PROFESIÓN Y ATENCIÓN
PRIMARIA DE LA SALUD EN LA ENFERMERÍA**

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

13 DE MAYO DE 2020

ENSAYO

LA ENFERMERÍA COMO PROFESIÓN

En mi punto de vista la enfermería como profesión tiene como finalidad unos principios éticos fundamentales en el cual el desarrollar un dialogo es asegurar una comunicación efectiva, respetuosa, por lo cual la persona y la familia expresan con libertad y confianza las necesidades y expectativas de cuidado. Una enfermera con calidad presenta una ayuda eficiente y efectiva a la persona, familia y comunidad, fundamentada en los valores, sociales, humanos y éticos.

De manera fundamental, como principal punto es el estudio de la ética se refiere al significado de las palabras como lo correcto, lo incorrecto, lo bueno, lo malo, lo que debería hacerse y el deber en el entorno de la enfermería hacia la profesión. Como primer lugar tiene el objetivo de comprender más que de decidir. Los problemas morales son problemas prácticos de tal manera que ayuda a comprender sobre las acciones humanas, sus efectos, y el valor de dichas acciones.

Los actos del personal de enfermería deben ir encaminados a hacer el bien al paciente no el mal por lo tanto el personal de enfermería debe abstenerse de realizar actos que perjudiquen intencionalmente a sus pacientes ya que en el cuidado de la salud se refiere a la máxima igualdad en la distribución de los recursos asistenciales y las oportunidades de recibir cuidados y tratamiento a esto se le da como nombre de solidaridad, lealtad, respetar a las personas como individuos libres y tener en cuenta sus decisiones, producto de sus valores y convicciones personales ya que la enfermera deberá informar y solicitar el consentimiento a la persona, a la familia, con el objetivo de que tenga un conocimiento. .

El personal de enfermería durante el ejercicio de su profesión, es importante que posea o adquiera la capacidad de: Formar juicios sobre la realidad que la conduzca a actuar con pleno conocimiento en pleno juicio y poder trabajar en equipo inter y multidisciplinario ya que permite servir y ayudar a quienes lo requieran por un medio de comunicación cordial y efectivamente en el cual debe mostrar seguridad y confianza en sí misma.

El profesional de enfermería tiene diversas obligaciones que cumplir en su desempeño profesional, las cuales están estrechamente relacionadas con las aptitudes valores y capacidades de liderazgo con el que desempeñamos una relación ética y moral.

ATENCIÓN PRIMARIA DE LA SALUD DE ENFERMERIA

La atención primaria en salud guarda en sí mismo historia, ideología, filosofía, planificación, gestiones, debates y política, debido a que todos estos elementos se han ido modificando de acuerdo al desarrollo de las sociedades y de los cambios socioeconómicos la estrategia de atención que implica el concepto integral de la salud en el cuidado de los enfermos, combate de la desnutrición, campañas de vacunación, dotación de agua potable, saneamiento básico y crecimiento de la capacidad de los sistemas de salud para ofrecer servicios de calidad para las diversas personas.

Hoy la atención primaria en salud en una orientación biomédica hacia la enfermería en el cual se involucra para promover la salud y mejorar la calidad de vida como política de salud hacia las colectividades de la persona en un marco de condiciones igualitarias para toda la población, sin excluir a ningún individuo o comunidad. Es así que la atención primaria en salud puede ser una política en práctica de orientación a las colectividades y no a intereses económicos que surgen alrededor del modelo biomédico y por lo tanto la atención primaria en salud debe determinar el ritmo de trabajo de los otros niveles de atención, desde un nivel de empoderamiento del individuo y la colectividad acerca de estilos de vida saludables y no al contrario.

La atención primaria en salud se puede entender como la asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías de prácticas, así como la entrada al sistema de salud que debe estar al alcance de todos los individuos además debe coordinar la integración de los niveles de salud para llevar los servicios básicos de

esta área al lugar donde residen y trabajan las personas en un proceso permanente de asistencia sanitaria y en el cual deben formar parte integrante tanto del sistema nacional de salud, como del desarrollo social y económico de la colectividad.

La atención primaria en salud ha tenido un desarrollo importante en tres ámbitos:

1. **Políticas en salud:** Como ampliación de la cobertura y la creación de programas nacionales para los principales problemas de la población.
2. **Instituciones públicas:** Son las que orientan sus servicios médicos a un determinado número de familias.
3. **Formación de recursos humanos:** Es el sistema de salud que otorga los atributos de reconocimiento social a la atención primaria en salud y ésta tiene relación con el sistema de salud y la sociedad.

Todo esto depende de su organización, momento histórico, planeación, desarrollo económico, evolución social, aspiración y voluntad política derivado por lo cual podríamos señalar que la atención primaria en salud requeriría contemplar:

1) Atención médica proporcionada por un equipo de salud:

- **Médico:** generales, médico familiar, médico rural, médico internista, pediatra, ginecólogo, médico en rehabilitación física.
- **Enfermera o auxiliar de enfermería:** enfermera familiar, enfermera general, enfermera sanitarista, enfermera auxiliar universal, enfermera materno infantil.
- **Licenciado en educación para la salud:** promover estilos de vida saludable en los individuos y las colectividades.

2) Ser el punto de entrada al sistema de salud: con accesibilidad real y no comprometida a momentos políticos electorales.

3)

Ser un sistema de salud que realice las funciones de atención médica

primaria: que resuelva los problemas de menor dificultad técnica, diagnóstico, pronóstico, prescripción y seguimiento.

- 4) Vincular los servicios de salud hacia el individuo y la colectividad.**
- 5) Realizar la prevención, educación, pronóstico y tratamiento de accidentes y enfermedades laborales.**
- 6) Determinar la reorganización de todos los niveles de atención médica de acuerdo a las necesidades reales de los individuos.**

Para finalizar la atención primaria en salud es un sistema de atención de salud cuya orientación depende de la enfermería, adecuándose a sus problemáticas de determinación social asociados al proceso salud y enfermedad intentando explicar por qué la atención primaria en salud difiere de un país a otro en el cual pueden explicar la función como cualquier programa social, la atención primaria en salud sufrirá cambios por influencias internas y externas, ideológicas, políticas, económicas e intereses multinacionales. Todo esto debe condicionarle adaptación, evolución y teorización.